



園長だより

令和7年7月18日

7月号

～HP版～



七夕に願いを込める=夢をもつということ

誕生会で年長の男の子が直立してステージの上に立っています。年長の子へのインタビューは、「将来なりたいこと」なのです。彼の口から出た言葉は、「警察官になりたいです」ということでした。お母さんに聞くと、インタビューを一番初めに受けるということで緊張しているということでしたが、私は、彼の姿勢とその言葉があまりにもぴったりで、とても感動したのです。

「思いを言葉にする」=書くことにしても言語化することは、とても大切です。思いや言葉が姿勢に出るという姿が、この時期の子どもの成長にとってもかかわっているのだと、実感しました。

ということで、七夕に願いを込めることも同じですね。

「プリキュアになりたい」「〇〇になりたい」から「お菓子をいっぱい食べたい」や「ディズニーランドに行きたい」と願いの範囲は広いと思います。幼児の願いは、ほぼすべて「自分のことに関する具体的な願い」なのではないかなと思います。自分事だからいいのです。

先生たちもペープサート劇を行いました。話の内容以上に、どの先生の声なのかに子どもたちは反応していました。

子どもらしい純粋な思いや表現がいいですね。



元気いっぱい 年少さんの「しっぽとり」おにごっこ



2階の職員室から、年少が鬼ごっこをやっているのが見えました。帽子をズボンの後ろに入れて、しっぽにしています。鬼ごっここといたらここ2年間はずっと「しっぽとり」をやっているのもうルールはわかるのです。年少の数人は朝からとにかくよく走っています。でも、おや？その子たちではなさそうです。この3人、時折寄り添って何か話をしています。本当に、いい光景です。

きちんと水分補給にも行くのです。担任からも声がかかります。

年少の子どもたちは、2歳のころから知っている子がたくさんいるので、その成長ぶりときたらめざましいものがあります。あまり手がかからない？ということですが、成長した子をさらに成長させていくことも幼稚園は教育機関なので大切です。年少の発達に沿った遊びの姿を園長だよりで紹介していきます。

7.9(水)「大道芸人がやってきた」



す。私は園児の写真を取っていましたが、そのノリの良さはさすがうちの園の子たちだなと、思わず笑ってしまう場面もたくさんありました。60枚ほど写真を撮りましたが、HP「あさはたポケット」に掲載中です。

未就園児あさはたキッズ広場で実施。

○ピエロへの抵抗はあったようですが、見ているうちに前に行って見たいと動き出した子もいるようでした。

○歌を歌ったり手拍子をしたりして1歳くらいの子でも、楽しむことができました。

○大道芸を見るのは、子どもにとって初めてだったが、すごく興味をもって見ていた。

園児については、芸人の方々がほめてくださったように、とにかく反応がよく、やっている方も楽しくできたようで

『子育て支援事業』 未就園児の遊び場

A「あさはたキッズ広場」年12回

毎月企画を変えて、未就園児の遊び場として、園の施設を開放しています。7月30日は、「水遊び・シャボン玉遊び」というふうに、年間で計画を立てています。一覧表

今年から予約を取って、参加人数を確認し、お土産を準備します。といっても、予約なしでの参加もお待ちしています。駐車場も十分にあります。HPで時刻などご確認ください。



B「子育てサロン」毎月1回

キッズ広場も0歳でも遊ぶことができますが、「子育てサロン」は、オレンジホールでゆったりと遊ぶことができる場にしています。木のおもちゃや大型積み木、パズルなどのんびり過ごしてください。

担当職員として、園長(時には理事長)もかかわっています。二人とも長年教職の仕事をしていたので、いろいろとお話できることを楽しみにしています。10時~11時30分は全日程、変わりません。

C「ピッキーjr」2歳児対象毎週火曜日木曜日 10時~12時コース 10時~14時コースがあります。

体操クラブから始まりましたが製作やトイレ、おやつと保育の時間も作っています。集団に慣れるには、最適な機会になっていると思います。毎年キャンセル待ちで対応しています。1学期の今は体験の方が増えてきています。本園の満三歳児ひよこ組は、3歳になった次の月から入園することができます。ピッキーjrで満3歳になると、次の月からひよこ組に入るのでその分、空きが出て、入ることができるわけです。他園にはない本園の特徴ある活動なので、3歳から他園に決まっているお子さんもそれまでここに入れようという方もいらっしゃいます。詳しくお知りになりたい方は、本園(245-5777)までお問い合わせください。

朝顔 年長 水やりありがとう



夏の花は、毎年育てるものを変えています。今年は、朝顔。少し変わった花が咲くものと普通のもの育てました。

年長が当番で育てることになり、一番育っている鉢を年長用に置きました。左の写真のように、茂るくらいに見事に育っています。

「園長先生 この朝顔は年長が育てているんだよ」と教えてくれる子がいました。自分たちの朝顔という気持ちになってくれたのだと思います。こういう姿を育てたいなと思っているので、この言葉に感無量です。

先生が見届けてくれながらも、ほかの鉢の花たちにも、ちゃんと水をくれています。素晴らしい。



「暑くて外で遊べない」

遊戯室で体を動かし、短い時間でもシャワーを浴びて、暑さを吹き飛ばそう。これは年長です。

外に出せない暑さの中、保育室内ばかりでは子どもも大変だろうと、なんとか体を動かして遊ぶことができるように学年ごと調整して取り組みました。

久しぶりの水遊び 7.14(月) プールでも遊びました。全学年遊ぶことができました。



熱中症警戒アラートや雷注意報発令で、ここ2週間でできなかった水遊びとプール遊び。

今週で幼稚園も1学期終業式をむかえますが、何とか天候的にも水遊びができました。

1学期末学級だよりに、年長はほとんどの子が顔を水につけることができると書いてありました。毎年かなりたくさん水遊びをしているので、そういう積み上げも大きいんですね。

2学期も水遊び、プール遊びは続きます。



年少の子たちもプールに入ります。いろいろなおもちゃを使って、水に慣れていきます。